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耿欣悦：殷永纯涉嫌猥亵男童一案应该引起社会对农村少年儿童性侵害问题的更为广泛的关注
（2005-09-07）

作 者： 耿欣悦     发布时间： 2005-9-6 15:50:07 

    殷永纯案使我头一次关注到中国农村地区儿童的性侵害问题，尽管在美国这一问题近些年来十分严重并且受到广泛关注，但我之前在中

国并未听说过此类案件。我认为殷永纯的行为与他作为长期自愿者生活在乡村所忍受的孤独和恶劣的环境没有必然联系，在农村工作的压

力、沮丧和缺乏娱乐生活等等也不能成为可以对儿童进行性侵害的借口。在安徽同一个地方执教的还有很多志愿者，他们的生活条件同样

恶劣，但他们并没有做出那种事情。我希望殷永纯的个人问题不要与在边远地区农村辛苦工作的其他志愿者混为一谈。 

    我认为媒体对殷永纯案的炒作是不恰当的，人人都在谈论殷永纯这个人，以及他为什么要这样做，他的个性特点、他的故事等等。但

是，却很少有人关注到那些受害的孩子的心灵以及他们的将来的成长会受到怎样的影响。在中国的文化氛围中，儿童的性侵害问题谈得很

少，但这并不意味着在中国就没有这样的事情发生。近些年已经有了越来越多的关于教师对他们的学生进行性侵害的报道，但我们没有注

意到的是，也许有更多的此类案件在家庭成员、邻居以及其他在生活中可能遇到的成年人身上发生——这些从来就没有公开披露过或者被

正式的调查过。 

    然而，没有人意识到有关儿童性侵害问题的范围是多么的广泛——我们应该对此问题做一个彻底的调查和研究，以找出现代社会儿童安

全的真相。儿童受侵害的的程度有多大？哪些因素使他们更容易受到侵害？我们怎样才能防止成人对儿童的性侵害？性侵害对儿童的成长

有些什么负面影响？怎样才能帮助这些受害儿童？这种经历对他们的一生将会产生什么样的后果呢？对于这些问题，我们几乎是一无所

知。也许到了我们该为这些可怜的孩子真正做些什么的时候了。 

    许多儿童性侵害案件发生在农村，农村的孩子更容易成为受害者。他们的父母亲离开家乡去城市里打工而把孩子单独留在家里，或者和

亲戚住在一起。这些留守儿童于是成为性侵害案件的高发人群，如果没有父母的照顾，谁又会特别注意一个邻居、某个家庭成员或者教师

的过于频繁去看望这个小孩的行为呢？没有人知道也很少有人去问，成年人都对这些小孩作了些什么。如果儿童被侵犯，他所面临的是求

助无门的境地。他对此懵懵懂懂，也不知道如何阻止，于是罪犯频频得手。越来越多的幼童离开家门到政府的中心学校去读寄宿，由于这

么多儿童聚居在一起，对于这些儿童的安全问题和日常生活问题的解决也就越发困难。 

    对于这类问题的解决，我想提出以下建议： 

    1、对中国农村儿童的性侵害问题做一个广泛而深入的调查研究。 

    2、提出有效治疗方案帮助受侵害儿童处理此类经历。 

    3、教育儿童在与成人的相处中，什么是正常或不正常的关系，哪种触摸是超出了许可范围的。同时告诉他们如何阻止这种行为的发

生，以及如果发生后应该去哪里寻求帮助。 

    4、提高教师和家长对儿童性侵害问题的意识以及此类迹象的警觉性。 

    5、进一步完善有关儿童性侵害的法律，特别是男童的。目前的有关法律只把14岁以下的儿童划入保护范围，我看不出有任何理由可以

表明对14岁以及以上的男童的性侵害就不是犯罪。总之，对儿童的性侵害应该坚决予以制止。 

    6、对侵害者进行精神诊断和治疗，以使他们无法再范。 

    我认为这个问题十分严重，我们总在说要为儿童创造平等受教育的机会，使每一个孩子都有学上，但，维护儿童的安全特别是使他们免

受性侵害的安全是更为基本的问题，我们应该进一步关注儿童安全和心理健康成长。 

    本文作者耿欣悦（Diane Geng）是美国富布赖特访问学者，2004.7-2005.7在中国社会科学院农村发展研究所从事中国农村教育研究。 
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